

RAID de la
VERDUN PARIS
VOIE SACRÉE

ÉDITION 2023

LES 23 & 24 SEPTEMBRE



LE RAID DE LA VOIE SACRÉE :

Un Raid Multisport en hommage aux soldats de la Première Guerre mondiale

Le Raid de la Voie Sacrée est une aventure humaine 100% mémoire : en rendant hommage aux Poilus de la Première Guerre mondiale, les participants jouent un rôle essentiel dans le travail de mémoire entrepris par la Fédération des clubs de la défense (FCD). À seulement quelques mois des Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024, la FCD labellisée Terre de Jeux, annonce qu'elle mettra à l'honneur les soldats de la Grande Guerre notamment ceux médaillés en 1924, un siècle auparavant !

RAID DE LA VOIE SACRÉE : EN ROUTE VERS 100 ANS D'HISTOIRE



À l'aube des Jeux Olympiques de Paris 2024, le mouvement sportif français est en route vers 100 ans d'histoire, de mémoire et de sport. Pour la Fédération des clubs de la défense, ce centenaire est une belle occasion par le Raid de la Voie Sacrée, les 23 et 24 septembre prochains, de rendre hommage aux athlètes français ayant participé aux Jeux Olympiques de 1924, et plus particulièrement aux 24 Poilus de 14-18 ayant concouru aux JO de Paris, un siècle plus tôt.

Au total, 318 athlètes composaient la délégation française en 1924. Le bilan de la France fut de 40 médailles et une 3ème place au classement général. **Ce qui n'apparaît pas dans les registres d'histoire, c'est que 24 des athlètes français étaient d'anciens Poilus de la Première Guerre mondiale dont 13 furent médaillés (4 en or, 7 en argent et 2 en bronze).**

LE LABEL TERRE DE JEUX

La Fédération des clubs de la défense a reçu le label Terre de Jeux. Par lui, elle s'engage dans l'aventure des Jeux Olympiques et Paralympiques 2024 de Paris et marque sa volonté d'encourager la pratique du sport pour tous.



LA « VOIE SACRÉE »

Qu'est-ce que la « Voie sacrée » ?

Reliant Bar-le-Duc à Verdun, la « Voie sacrée » était empruntée par les soldats français pour rejoindre le front lors de la Première Guerre mondiale. Initialement appelée « La Route », sa postérité provient de Maurice Barrès, qui la nomma ainsi en référence à la *Via Sacra* romaine menant au triomphe.

La bataille de Verdun

Après plus de 300 jours de combats acharnés, la bataille de Verdun prend fin le 18 décembre 1916, sans aucun gain de terrain pour aucune des deux formations. De toutes les batailles, celle de Verdun aura sûrement été la plus marquante pour le peuple français.

Véritable axe stratégique permettant de rejoindre le front, la « Voie sacrée » a tenu un rôle déterminant. Elle reste aujourd'hui le témoin vivant de cet effroyable affrontement qui aura vu 163 000 Français et 143 000 Allemands y perdre la vie.

QUAND LE SPORT RENCONTRE L'HISTOIRE

Comment est né le Raid de la Voie Sacrée ?

Organisé par la Fédération des clubs de la défense (FCD), le Raid de la Voie Sacrée voit le jour en 2018 à l'occasion du centenaire de la Première Guerre mondiale, afin de commémorer la fin de la Première Guerre mondiale.

Verdun 2018 - 100 ans plus tard : Les 20 et 21 octobre 2018, la Fédération des clubs de la défense (FCD) organisait la première édition du Raid de la Voie Sacrée (RVS) reliant Verdun à Paris sous forme d'un triathlon revisité, mêlant alors course à pied, VTT et swimrun.

LE MOT DU GÉNÉRAL ANNE-CÉCILE ORTEMANN, PRÉSIDENTE DES CLUBS DE LA DÉFENSE

“
Le Raid de la Voie Sacrée est une aventure sportive et humaine où l'esprit
d'équipe, le dépassement de soi et la solidarité rejoignent Ceux de 14.”

« Le Raid de la Voie Sacrée est né en 2018 de la volonté de la Fédération des clubs de la défense de commémorer la fin de la Première Guerre mondiale en organisant une épreuve sportive faisant synergie entre les valeurs du sport et le devoir de mémoire. Je souhaitais ardemment une deuxième édition fidèle à cet esprit, entre Sport et Histoire. C'est pour cela que le Raid de la Voie Sacrée, des 23 et 24 septembre prochains, commémorera tout particulièrement les 13 Poilus de 14-18 ayant été médaillés, dont les 4 en or, aux Jeux Olympiques de Paris en 1924, cent ans avant les Jeux Olympiques qui se dérouleront eux aussi à Paris et en France. À l'exemple de nos Poilus, nos concurrents de 2023 auront pour honneur de ne jamais abandonner et de rassembler la communauté sportive autour de la solidarité et de la reconnaissance. »

Général Anne-Cécile Ortemann, Présidente de la Fédération des clubs de la défense.



À retenir :

- Le Raid de la Voie Sacrée, organisé par la Fédération des clubs de la défense, revient pour une 2e édition, les 23 et 24 septembre 2023 !
- Les participants, en équipe de 3, parcourront 250 km, 200km ou 50 km de Verdun à Paris.
- La « Voie sacrée » permettait aux soldats de la Première Guerre mondiale de rejoindre le front. Cette compétition sportive, humaine, 100% aventure et 100% mémoire empruntera cette route mythique et historique.
- Le Raid de la Voie Sacrée s'inscrit dans le cadre de la labélisation de la FCD par Terre de Jeux 2024.

Pour plus de détails, rendez-vous sur le site du Raid de la Voie Sacrée :
www.raidvoiesacree.fr

Pour télécharger des visuels, photos ou encore logos :



À propos de la Fédération des clubs de la défense

Acteur incontournable du sport associatif au sein du ministère des Armées, la Fédération des clubs de la défense est pleinement engagée et intégrée au sein du mouvement sportif français et dans tous les milieux culturels et artistiques où s'expriment ses nombreux membres. Sa notoriété dépasse ainsi le seul cadre de la communauté de la Défense pour s'étendre à la société civile avec laquelle elle développe de multiples activités sportives, culturelles et de loisirs, pour près de 140.000 adhérents. Cette réussite, elle la doit à son organisation forte de 9 ligues et de 430 clubs, au 31 août 2022, lui assurant une forte présence territoriale, et surtout au dynamisme de ses dirigeants élus, son encadrement qualifié et ses bénévoles.

"À la FCD chacun trouve ou retrouve sa place, soyez les bienvenus"

Pour plus d'informations, rendez-vous sur les réseaux sociaux du Raid de la Voie Sacrée en cliquant sur les icônes ci-dessous :



CONTACT PRESSE

Agence PLRP

Thomas Gomez - +33 6 29 37 41 27 - thomas@plrp.fr